
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 15 DE OCTUBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 5 de Setiembre.

El Gobierno recibió pliegos del Lord Chatan, por los que consta que la expedicion de Holanda, á causa del mal temporal, y de las fuerzas muy superiores que reunió el enemigo en todos los puntos que debian atacarse, desiste de su empresa y vuelve con todas sus fuerzas, á excepcion de un cuerpo considerable que queda ocupando la isla de Walcheren y la plaza de Flesinga, y todas las tropas estarán ya actualmente embarcadas; pero se afirma generalmente que serán empleadas inmediatamente en otra expedicion. Sabado se despacharon del Almirantazgo instrucciones para Sir R. Strachan, y de la Secretaria de Lord Castlereagh para el Conde Chatan, relativas á esta nueva empresa. Dicese que las órdenes dadas en punto á las provisiones son para hacer acopios de víveres necesarios por un mes para 25000 hombres.

Del mismo lugar 8 de Setiembre.

El Mayor general Carmichael participa desde S. Carlos frente de Sto. Domingo, con fecha de 8 de Julio, que se habia rendido aquella guarnicion francesa, quedando prisionera de guerra. Los españoles quedaron señores de la ciudad. Asi se entregó el último terreno que los franceses poseian en la grande isla de Sto. Domingo, de la que habian quedado únicos poseedores por la paz de Basilea.

Del mismo lugar 16 de Setiembre.

Por la Mala de Gottemburgo que llegó ayer sabemos que en aquella ciudad corría á 8 del corriente la noticia de que

habian recomenzado las hostilidades en la Alemania; y que los rusos y Prusianos se unen al Austria contra la Francia; cuya noticia sabemos fué tambien repetida en las cartas recibidas hoy por el Gobierno.

La Valeta (en la isla de Malta) 20 de Junio.

En esta isla se ha abierto una subscripcion entre la compañía Anglo-Maltesa de seguros y varios particulares á favor de los esforzados Patriotas españoles, que con tanto teson sostienen la justa causa de su libertad y de sus derechos, sirviendo de exemplo á toda la Europa para que sacuda el yugo á que la ha sujetado el infame corzo. La junta nombrada para el efecto informa la inversion que ha hecho de los 15,398 pesos fuertes que hasta ahora se han juntado, en esta forma: 8,809 en 4^o camisas, 4^o chaquetas y 4^o pantalones, que ya se han dirigido á Gibraltar en la urca de S. M. B. *la Abundancia*; y 5^o en la compra de armas para los habitantes del Reyno de Valencia, que se enviarán por primera ocasion; y del resto y demas cantidades que se reciban (pues queda abierta la subscripcion), se dará sucesivamente su salida.

PORTUGAL.

Lisboa 3 de Octubre.

Todos los dias se aumentan nuestras esperanzas con respecto á la renovacion de las hostilidades en Alemania. Los últimos periódicos que recibimos de Inglaterra, que llegan hasta el 16 de Setiembre, aunque no nos la anuncian oficialmente traen varias noticias que la hacen muy probable; así como la alianza de la Rusia y Prusia con el Austria contra la Francia. En apoyo de esta última noticia no podemos menos de advertir que en los periódicos franceses, capitulo de París de 21 de Agosto, viene inserto por primera vez un artículo contrario á los intereses de la Rusia, cuyo extracto es el siguiente:

“Los sérvios fueron obligados á evacuar Nowebasar y Senitzza, despues de haber alcanzado sobre ellos muchas ven-

rajás los turcos, quienes tambien atacaron las fortalezas de Banja y Deligrad, llegando á avanzar hasta Esprig.

Ademas de esto nos consta por noticias reiteradas, que el Emperador de Rusia se ha resentido de que sin consultarlo, ó prevenirlo, mandase Bonaparte enarbolar sus aguilas en la Galitzia; prueba de ello es la conducta que han observado los rusos de mandar subsistir las aguilas austriacas en las ciudades ocupadas por ellos, aun quando los polacos hubiesen ya pæsto antes las francesas. Algunos diaristas ingleses aun dan á Alexandro mas motivos de discordia, quales son el de haber dispuesto arbitrariamente Bonaparte que los rusos evacuasen á Cracovia, y el de que habiendo pedido Alexandro la declaracion de las intenciones de Bonaparte respecto de la Polonia austriaca, respondió estè, que la suerte de aquel país se decidiria por sus negociaciones con el Austria.

El Mariscal Lefebre, caminando para Stercing en socorro del General Roger, tuvo que retirarse derrotado para Inspruk en el dia 11. En el 13 los tiroleses atacaron Inspruk se siguió un combate que duró hasta las cinco de la tarde, y los franceses fueron completamente batidos, perdiendo entre otros oficiales de graduacion al Conde de Arco. En virtud de esta derrota partió Lefebre para Schwartz con la primera division bávara, y la francesa del General Roger, cubriéndole la retaguardia el General bávaro Deroy.

Se asegura que de la Francia y de los países baxos han sido conducidos presos al ejército todos los hombres capaces de tomar armas; por lo que en todos los dominios franceses reina el espíritu de insurreccion, y en los bosques del Ducado de Luxemburgo se hicieron fuertes 62 insurgentes. Todos aman la libertad, y el yugo francés pesa terriblemente, aun sobre aquellos mismos que son menos capaces de dar la fuerza del sentimiento.

Parece que el ejército prusiano recibió la orden para acamparse, y que últimamente despachó el Rey de Prusia tres correos al quartel general austriaco.

Cartas de Corck (en la Irlanda) anundian la partida de las tropas que allí estaban abordo, y se juzga que será para España.

Los valerosos habitantes de Aragon cada vez hacen mayores esfuerzos por el rescate de su libertad: alli á los franceses les sucede lo mismo que en Galicia, teniendo solamente por suyo el terreno que pisan; y cada dia aquellos bravos españoles consiguen mas grandes y mas gloriosas ventajas, estrechando fuertemente al enemigo. Pero entretanto, la infeliz suerte de Zaragoza, tiranizada del modo mas cruel, y oprimida con las mas enormes y escandalosas contribuciones, es acreedora á la compasion y amargo llanto de todos los buenos patriotas: aquellos desgraciados ciudadanos, pasando de la edad de 14 años necesitan pasaporte para andar por las calles, y tienen que pagar este instrumento de la cobardía francesa: aquellos desdichados habitantes ven segar los frutos de sus heredades, para dar verde á los caballos de sus viles tiranos, sin que la reclamacion de los dueños, y el llanto de muchas infelices familias pueda ablandar el corazon duro y feróz del General Juchet: sufren en fin aquellos habitantes desventurados toda suerte de vexaciones y de crueldades que son capaces de cometer esas inhumanas gavillas de bárbaros.

Santiago. En la Iglesia conventual de San Agustin de esta ciudad se cantó ayer una Misa solemne en celebracion del cumpleaños de nuestro amado Rey y Señor D. FERNANDO VII, y por la felicidad de nuestras armas en Astotga, á la que asistió el Sr. Gobernador, el ilustre Ayuntamiento, y todos los Gremios en cuerpo; siendo inmenso el gentio de todas clases que ha concurrido á este sagrado acto, á rogar al Todopoderoso con tiernas y devotas lágrimas por la conservacion de la Fe Católica, por la salud y libertad de nuestro cautivo Rey, y prosperidad de la Nacion.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.